

IRUN ⇄ HONDARRIBIA ⇄ HENDAYE

www.irunhondarribiahendaye.com



UN ENVIRONNEMENT FLUVIAL QUI FAIT RÊVER

LE FLEUVE BIDASOA ET SON EMBOUCHURE



Un pays au nom de fleuve : c'est ainsi que le grand écrivain Pío Baroja a décrit le territoire baigné par les eaux de la Bidassoa. La météo estivale qui frappe à nos portes à ces dates est le moment idéal pour évoquer l'importance d'un territoire fluvial devenu, au fil du temps, un lien qui transcende les frontières.

LE BEAU PARCOURS DU FLEUVE BIDASOA

Le fleuve Bidassoa naît dans le pic Aztate de la chaîne de montagnes pyrénéenne, bien qu'il se fait appeler Baztan jusqu'à Oronoz-Mugaïre. On dit que son nom est dérivé de la combinaison entre le mot "bide" en basque (route) et "Oïasso" (route d'Oïasso), l'ancien nom romain de ce territoire, entre autres interprétations possibles. Son parcours traverse les belles vallées qui déploient leur splendeur entre les monts de Navarre et du Gipuzkoa.

QUI SE DÉVERSE DANS LA BAIE DE TXINGUDI

La dernière section qui mène à son embouchure commence au pont Endarlaza entre Irun et Bariatou pour finir sa course en baignant les rives des villes d'Irun, Hondarribia et Hendaye et en s'ouvrant sur un large estuaire, la baie de Txingudi. Cet ensemble fluvial est celui qui donne son nom au territoire partagé entre la France et l'Espagne dans sa partie atlantique, et le théâtre d'une collectivité de coopération s'est appelée Consorcio Transfrontalier Bidasoa-Txingudi.

ÎLES EMBLÉMATIQUES ET FRONT DE MER



Du pont d'Endarlaza au Cap du Figuier, les eaux douces de la Bidassoa terminent leur parcours entre les montagnes des Pyrénées en suivant la ligne frontière, en passant sous les ponts internationaux entre Irun d'une part et Biriadou, Urrugne et Hendaye de l'autre.

ENTRE LES ÎLES ET LES ROCHERS D'UNE HISTOIRE ET D'UNE BEAUTÉ REMARQUABLES

Parmi les îles les plus connues qui se trouvent sur sa route, se trouve l'île des Faisans où fut signé le traité de paix des Pyrénées entre les royaumes de France et d'Espagne qui s'est cristallisé avec le mariage célébré entre Louis XIV et l'infante Marie-Thérèse le 7 novembre 1659. Elle est suivie par les Îles d'Oxinbiribil et les Marais de Txingudi ainsi que l'Île aux Oiseaux et les Deux Jumeaux qui se distinguent non seulement par leur beauté mais aussi par la grande richesse de leur faune et de leur flore et par leur intérêt ornithologique avec la nidification des oiseaux océaniques et le repos des oiseaux migrateurs.

JUSQU'À SE DILUER DANS LES EAUX DU GOLFE DE GASCogne

Après avoir nourri les îles qui le peuplent de ses sédiments, le fleuve atteint son apogée sur les plages de sable fin formées par les particules de granit provenant des Trois Couronnes et qui s'étendent entre les villes d'Hendaye et Hondarribia. Cette station balnéaire historique qui a acquis sa renommée depuis le début du 20ème siècle, dispose d'un front de mer récemment rénové avec des espaces modernes de loisirs et de restauration pour le plus grand plaisir de ses résidents et des visiteurs.

UN ENVIRONNEMENT FLUVIAL QUI FAIT RÊVER



En raison de son importance historique et socioculturelle pour le territoire occupé par le fleuve Bidassoa et son embouchure, trouver des moyens de valoriser cet espace aquatique et son milieu naturel a toujours été un objectif prioritaire. C'est ainsi qu'un réseau d'itinéraires et d'activités de grand intérêt s'est développé.

DES SENTIERS QUI INVITENT À LA DÉCOUVERTE

Depuis 2002, les communes d'Irun, Hondarribia et Hendaye, à travers le Consorcio Transfrontalier Bidasoa-Txingudi, ont favorisé le développement d'un réseau de routes appelé « Chemin de la Baie » qui suit le parcours du fleuve depuis le quartier de Béhobie jusqu'au Cap du Figuier et jusqu'au Deux Jumeaux. Le long de cet itinéraire, un certain nombre de panneaux d'information ont été installés en invitant à la découverte du milieu naturel, de la vie culturelle et du contexte historique. Ce sentier se poursuit en amont avec la voie verte de la Bidassoa en direction de Bera, et en suivant la côte atlantique avec le sentier Talaia en direction de Lezo et le Sentier du Littoral en direction d'Urrugne.

GRANDE VARIÉTÉ D'ACTIVITÉS NAUTIQUES

Pendant l'été, les trois villes, en collaboration avec différentes organisations du territoire, organisent diverses activités qui donnent toute leur importance aux eaux de la Bidassoa et de l'Atlantique : voile, canoë, pirogue, surf, paddle-surf... le fleuve et son embouchure sont l'espace parfait pour s'amuser avec toute la famille. Vous pouvez trouver toutes les informations nécessaires pour en profiter à travers les offices d'information d'Hendaye Tourisme et Hondarribia Irun Turismoa qui collaborent chaque année pour promouvoir le territoire transfrontalier.

POUR PLUS D'INFORMATIONS

www.bidasoaturismo.com

www.hendaye-tourisme.fr

www.irun.org

www.hondarribia.eus

www.hendaye.fr